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  点　鐘  　鴻田会長
  ロータリーソング  　「奉仕の理想」
  司　会  　長谷幹事
  ビジター  　鴻田会長
米山記念奨学生
グエン　ディン　フン さん

  奨学金贈呈  　鴻田会長

  記念品贈呈  　宮﨑副会長
■誕生祝
　石井　繁紀、須江　一夫、
　本田　博己、清水　雅弘、　
　小林　洋樹、樋口　　明、
　平方　　宏
■結婚祝
　今泉　友一、内山　　充、関口　知義、宮﨑　瑞穗、
　植木　威行、三原　豊章、矢端　和之、都丸　正樹、
　都丸　高志
■皆勤賞
　都丸　和俊（満11年）、福島　英人（満18年）、
　平出　昌男（満28年）、曽我　隆一（満39年）、
　曽我　孝之（満40年・観桜会表彰）
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2017. ３. ７（火）
第 3031 回　例会報告

例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店

（第 1 回　昭和 28 年 9 月 8 日創立）

会　　　長…鴻田　　敦

クラブ会報委員長…石川　　敬

幹　　　事…長谷　浩克

編　集　者…瀬戸口節義

  会長報告  　鴻田会長

　本日理事会が開催されましたので、理事会の承認事
項を中心にいくつかご報告させて頂きます。
　まず、3月、4月の予定が承認されました。来週は
久しぶりの夜間例会、４月は恒例の観桜家族例会です。
新潟ロータリークラブ等の来訪もあり賑やかな例会と
なりそうです。嶋田委員長を中心とした親睦委員会の
皆さんよろしくお願い致します。
　また、先週土曜日に大泉ロータリークラブの50周
年記念式典に長谷幹事と参加してきました。今年度は
これから５つのロータリークラブの周年行事が予定さ
れています。トップバッターが大泉で一番遠いのです
が200名以上の参加で賑やかに開催されました。アト
ラクションは大泉なのでサンバと思いきや日本舞踊で
した。来月は子クラブの渋川、再来月は同じく子クラ
ブの前橋北の周年行事が予定されています。
　さて、もう一つ重要な議題を皆さんに諮らなくては
なりません。新会員候補者のご報告と審議です。
　釜谷邦夫さん（68歳）・東前橋整形外科（医療法人
龍邦会）理事長・推薦者は栗原公夫会員・職業分類は
整形外科です。理事会では承認頂きましたが、会員の
皆さんのご承認も必要となります。ご承認いただけま
す方の拍手を頂戴できますでしょうか？
　釜谷さんの入会で会員数は118人となります。藤野
会員増強委員長はじめ会員の皆さんのご協力を今後と
もお願い致します。
  会長の時間    　鴻田会長
　私事ですが、先週３月１日に娘が高校を卒業しまし
た。卒業証書を持ち報告も兼ねて私の両親宅に挨拶に
行きました。母曰く「おばあちゃんはあなたが生まれ
た時からあなた名義の預金にコツコツためていたの。
何かの役に立ててね。」手渡された預金通帳を見て喜
ぶ妻と娘、それを見てまた喜ぶ母の顔。



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

　名義預金？贈与税？
　父と私の職業を忘れた鴻田家の光景でした。
　このようなわけで、今日は銀行マンではなく税理士
から見た「名義預金」のお話しです。
　相続税の調査のほとんどで、被相続人の家族名義の
預金の帰属が問題となります。配偶者・子供はもちろ
ん、時には孫・ひ孫まで問題になります。
　「本当にあなたの預金なのですが？」「被相続人のお
金が流れたのではないですか？」なんてまともに質問
されることはありません。例えば被相続人が亡くなる
２年前に２億円で土地を売却した。相続財産たる預金
が1000万円。怪しい。これほど単純ではありませんが、
そんな感じです。
　名義預金として認定されないために、まず
１ ．預金の源泉出所を明確に。「収入で貯めた」「贈与

を受けた」これを明らかにして下さい。もちろん申
告が必要です。「昔から私が貯めたお金」「へそくり」
なんておっしゃる方がいらっしゃいますが、相続税
調査ではそのお金の源泉、つまり「そのお金はどこ
から生み出されたものなのか？」が問題になります。

２ ．通帳や印鑑、キャッシュカードなどの保管管理は
誰が行っていますか？通常は、名義人本人が通帳、
印鑑、カードなどを保管し、本人が必要な時にいつ
でも引き出し、解約が可能です。一方名義人本人で
はなく、亡くなった人が通帳等を保管しており、預
金の引き出しなどを亡くなった人が自由にできるよ
うな場合は若しくは誰もできなかった場合（この
ケースが多い）はどうでしょうか？これを名義人本
人の財産だと言えるでしょうか？

３ ．亡くなった人の届出印と同一の届出印になってい
ませんか？最近の通帳は印影が通帳についていませ
んので実際はわかりませんが、名義人が口座開設を
行った場合には、通常は自分の印鑑で届け出をしま
す。もし、亡くなった人と同一の印鑑で口座開設を
行っていれば、印鑑は亡くなった人が管理し、預金
の引き出しなどを自由にできる状態であった、と想
定されます。先月に実際あった相続税調査では、税
務署調査官が被相続人宅にあった印鑑すべて押印し
ていきました。

４ ．過去に贈与を受けた事実はありますか？当たり前
の事ですが、贈与はあげる側の「あげましょう」と
いう意思と、もらい側の「もらいましょう」という
意思、両者の合意があって初めて成立します。もら
う側がその事実を知らなければ、贈与は成立しませ
ん。名義人は、その預金口座の存在を知っています
か？贈与税の申告は行われていますか？贈与を行う
場合には、必ずもらう側にも通知することが必要です。

　最後に名義預金と認定されないために
１ ．通帳や印鑑・カードの管理は、名義人が行う。こ

れはもちろんですが、私は贈与を行った場合などは、
少しは費消してお金を動かしてねと指導しています。

２ ．贈与を行った場合には、贈与の事実を証明する証
拠を残す。（贈与契約書の作成、預金口座への振込（こ
れが重要）、贈与税の申告）

３ ．贈与を受けた側は、自分名義の預金がどの金融機
関、どの支店にあるか、正確に答えられるようにする。

４ ．預金通帳の変更届、住所移転・氏名変更などはそ
の都度行うようにする。（実家の住所のまま、旧姓

のまま放置しないように）
　以上、群馬銀行様、東和銀行様、みずほ銀行様に代
わり注意点を申し上げました。
  幹事報告  　長谷幹事

１．本日例会終了後、前橋国際奨学生の書類審査会を
実施します。委員の方は事務局に集合願います。

２．次回　３月14日の例会は、夜間例会となります。
受付開始18時、点鐘は18時30分です。場所はロ
イヤルチェスター前橋です。

３．13日（月）にグローバル補助金申請準備委員会
を18時30分より前橋商工会議所会館で開催しま
す。委員の方の出席をお願いします。

４．群馬銀行様の工事の関係で、これまで使用してい
た例会場へつながる階段が４月末まで使用できな
くなります。西側外階段をご利用ください。

  副幹事報告  　石塚副幹事
伊勢崎南ＲＣ、安中ＲＣ、桐生西ＲＣ
  出席報告  　作能小百合

会　員　数：117名

　　{ 出席者　70名
欠席者　47名

  ニコニコBOX報告  　田部井俊勝

■平出 　昌男…満28年の皆勤賞をいただきました。あ
りがとうございました。

■内山 　　充…３月３日、私と妻の結婚記念日にお花
を贈っていただき、ありがとうございました。
同日、長女が入籍、東京の新居で暮らし始めま
した。これからは二人仲良くする以外にありま
せん。がんばります。

  ロータリーの友報告  　ロータリーの友委員会　柳井　保平

本日出席率：60.34％

　　　前々回訂正：74.56％


